



Proyecto n° PI-05-7462-2009

Choques petroleros, incertidumbre y dinámica macroeconómica en Venezuela

Responsable: Peña Parra, Carlos José

Etapas cumplidas / Etapas totales 1/1

Especialidad: Economía

Resumen: El proyecto de investigación estuvo centrado en establecer las relaciones entre choques petroleros, incertidumbre y dinámica macroeconómica. Así, en primer lugar, se establecen las consecuencias de los shocks petroleros, como variable exógena, sobre la inversión privada, la cual puede asumirse como una variable proxy de la dinámica macroeconómica; siendo ésta relación negativa. En segundo lugar, los efectos de los shocks petroleros sobre la incertidumbre. En este sentido, la investigación se enfocó en verificar los efectos dinámicos de esta relación. En tercer lugar, se busco evaluar las consecuencias de la incertidumbre, dado los shocks petroleros, sobre variables como bienestar económico, gobernabilidad y crecimiento económico. Esto permitió concluir que la inestabilidad macroeconómica, generada por los diversos shocks petroleros (exógenos) y la incertidumbre, afectan de manera negativa la gobernabilidad, en este caso económica, teniendo resultados adversos sobre la inversión privada, el crecimiento económico y, en general sobre la dinámica macroeconómica.

Productos

Publicaciones

Artículos

C. J. Peña, “Shocks exógenos, dinámica macroeconómica e inversión privada. Venezuela, 1968-2009”, *Perfi 1 de Coyuntura Económica*, Departamento de Economía, Facultad de Ciencias Económicas, Universidad de Antioquia, Medellín, Colombia, N° 16, 171-189, Diciembre 2010.

Eventos

1. C.J. Peña, “Populismo, renta petrolera y dinámica macroeconómica. Venezuela, 1999-2009”, *XII Reunión de Economía Mundial*, Santiago de Compostela, España, 2010.
2. C.J. Peña, “Incertidumbre macroeconómica, dinámica macroeconómica y bienestar económico. Venezuela, 1968-2009”, *VI Jornadas de Investigación, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales*, UCV, 2011.
3. C.J. Peña, “Incertidumbre, gobernabilidad y crecimiento económico. Evidencia para Venezuela, 1968-2009”, *XIII Reunión de Economía Mundial*, San Sebastián, España, 2011.